

Aufrechterhaltung der Ordnung und Handhabung der Gesetze Sorge tragen. Der König war indes mit dem Grafen Molé nicht einig geworden; er verschob, da er keine Gefahr im Verzuge sah, seine Entschließung auf den folgenden Tag.

Auch schien wirklich die Gefahr völlig verschwunden. Die Nachricht von der Entlassung Guizots erregte allgemeinen Jubel; was man gewollt, war nicht mehr als ein neues Ministerium und irgend eine Wahlreform, die nun nicht ausbleiben konnte. Als die Dunkelheit anbrach, erleuchteten sich die Fenster, und die Menge durchzog in froher Stimmung die Boule-



Guizot.

wards, an der improvisierten Illumination sich erfreuend, die sich von Minute zu Minute ausbreitete. Die drohenden Rufe verstummten mehr und mehr vor der zunehmenden Fröhlichkeit über den unblutigen Sieg. Nur da und dort wurde einem der verhassten Municipalgardisten ein Nieder mit den Municipalen nachgerufen; von einer Revolution war nicht die Rede.

Aber in diesem verfaulenden Staate, wo die niederträchtigste aller Oligarchieen — der Teil der Bevölkerung von Paris, welcher gerade die Straßen beherrscht — die letzte Entscheidung hat, und wo jedermann sich vorbehält, seine Pflichten nach dem Interesse des Augenblicks einzurichten,